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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS MARTÍNEZ 
NOVAL, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Congreso de los Diputados, 26-05-99
Sr. Martínez Noval.- Señor Aznar, ¿qué valoración política hace de su reciente viaje a 
Rusia?
Presidente.- Muy positiva, señor diputado, porque, habida cuenta de que Rusia había 
estado fuera de la agenda española durante mucho tiempo, creo que se han dado pasos 
sustanciales en la relación bilateral.
Sr. Martínez Noval.- Señor Aznar, el plantón que le dio a usted el Presidente de Rusia 
es, sin ninguna duda, una bofetada a todos los españoles a los que usted representaba en 
Moscú.
Pero, dicho eso, también resulta inconcebible que de usted y de su entorno haya salido 
una explicación tan frívola en relación con el inaceptable desplante de Yeltsin. Primero, 
el señor Piqué --doctor Piqué, deberíamos de decir; médico especialista en diagnósticos 
telefónicos--, que estableció una temeraria asociación entre toser y tener bronquitis.
Luego,  señor  Aznar,  está  su  agencia  EFE,  que  redactó  un  teletipo  que  pasará  a  la 
historia del periodismo internacional, aquel en el que atribuía al Presidente ruso "falta 
de riego cerebral"; por cierto, en franca contradicción con el señor Piqué, que dijo que el 
formato de su entrevista había dado lugar a una conversación viva y franca. Entonces, 
¿en qué quedamos? ¿Cómo es posible que una persona que tiene mal riego cerebral 
pueda tener con usted una conversación viva y franca?
En último término, está usted, que dijo algo así como que había vivido en un entorno 
emocionante, en el que ya se sabe que uno se puede ver envuelto hoy en Moscú.
Señor  Aznar,  ¿por  qué  tanta  frivolidad  al  analizar  un  viaje  diplomáticamente  tan 
importante?
Hay cuestiones que se le ocurren a cualquiera. ¿Quién le invitó? ¿Quién le invitó a ir a 
Rusia? ¿Quién le invitó a escuchar palabras del Presidente del Parlamento ruso, en las 
que decía que hay que juzgar a Javier Solana por su intervención en Yugoslavia. No me 
imagino  a  nuestro  Presidente  como  un  invitado  en  esa  actitud,  señor  Aznar; 
sencillamente.
Puede que a usted le convenga analizar esta cuestión como usted quiera; pero la prensa 
internacional, y alguna prensa española, ya dio su veredicto: éste es el peor ridículo de 
la diplomacia española en los últimos años. Y lo que más sorprende, señor Aznar, es 
que no haya habido responsables, lo cual nos lleva a pensar que el único responsable de 
este fiasco político y diplomático es usted.



Presidente.-  Señor diputado,  me satisface mucho comprobar  la  atención  con que Su 
Señoría ha seguido mi viaje a Rusia. Ya me extraña que no se haya enterado mucho de 
lo que he hecho por allí; o, mejor dicho, no me extraña que no se haya enterado.
Pero yo quiero decirle, Señoría, que, desde el punto de vista bilateral, se han conseguido 
algunas  cosas.  Además  del  apoyo  a  nuestros  empresarios,  que  deben  de  estar  más 
presentes  en Rusia;  además de la  firma de unos  acuerdos  contra  la  delincuencia,  el 
narcotráfico  o  el  terrorismo;  además  de  los  acuerdos  de  colaboración  en  materia 
informática;  además  del  desbloqueo  de  la  posibilidad  de  instalación  en  Moscú  del 
Instituto  Cervantes;  además  del  desbloqueo  del  pago  de  pensiones  a  antiguos 
trabajadores españoles en Rusia, que ya han vuelto, han retornado, a España; además de 
un nuevo convenio sobre inversiones recíprocas, y además de un nuevo acuerdo sobre 
extradición;  creo que se ha podido dar un buen impulso a las relaciones  bilaterales, 
señor diputado.
En  relación  con  el  asunto  de  Kósovo,  y  de  acuerdo  con  nuestros  aliados,  en  las 
conversaciones que he tenido con el Presidente de la Federación Rusa, con el Primer 
Ministro, el Ministro de Asuntos Exteriores, con el señor Chernomirdin, con el señor 
Primakov, con distintos líderes políticos, incluido el Presidente de la Duma, del cual Su 
Señoría también me hace responsable de sus opiniones, quiero decirle que han ido todas 
guiadas por la idea fundamental de seguir apoyando las iniciativas diplomáticas y la 
cooperación rusa dentro de esa solución para Kósovo, y la cooperación rusa en el marco 
de la seguridad europea, en la relación y en el Acta Fundacional de la OTAN con la 
Federación Rusa.
Por lo demás, quiero decirle, Señoría, que el Ministro Portavoz del Gobierno y Ministro 
de Industria solamente se limitó a decir literalmente las palabras que había expresado el 
Presidente de la Federación Rusa.
Por lo demás, le quiero decir que los viajes del Presidente del Gobierno, como éste, a 
invitación  del  Gobierno  ruso,  no  se  trata  fundamentalmente  de  viajes  de  relaciones 
públicas.
En todo caso, nosotros nos conformamos bastante con ver a España en el Euro, con ver 
a España como un país principal beneficiario de la Agenda 2000, en la estructura de 
mandos de la OTAN y como primer inversor europeo en Iberoamérica. Nosotros nos 
dedicamos al cumplimiento de compromisos y no a las relaciones públicas.
Muchas gracias, señor Presidente.


